



## The Guichet Unique: follow the guide

The Guichet Unique is the special point of contact for shipping companies and agents for any transactions or questions regarding the French Flag or the management of vessels and their crews. It brings together the administrative divisions of customs and maritime affairs in one single office. The Guichet Unique provides you with a personalised welcome point for easy management of administrative measures for all your vessel's registration formalities and the formalities under the French flag. A dynamic team ready to listen to you, do not hesitate to contact them.

## Le Guichet Unique du RIF : Suivez le guide...

Le Guichet Unique est l'interlocuteur privilégié des armateurs pour toute démarche ou question ayant trait au pavillonnement ou à la gestion du navire et des équipages. Le Guichet Unique vous propose un accueil personnalisé pour mener facilement et rapidement les démarches administratives pour l'ensemble des formalités d'immatriculation et de francisation du navire. Une équipe polyvalente est à votre écoute, n'hésitez pas à la contacter.

An exhaustive website  
Un site internet complet pour tout savoir

[www.rif.mer.developpement-durable.gouv.fr](http://www.rif.mer.developpement-durable.gouv.fr)

iPhone application can be free loaded from App Store  
Une application iPhone à télécharger gratuitement sur l'App Store



Guichet Unique du RIF  
21 rue de la République  
13002 Marseille  
Tél. +33 (0)6 50 39 97 03

Mission de la Flotte de commerce  
Direction des Affaires maritimes  
Arche Sud  
92055 La Défense  
Tél. : +33 (0)1 40 81 13 11

Conception : www.90c.fr - Photos : Groupe Louis Dreyfus Armateurs ; M. Mochet / Bourbon ; Plisson La Trinité



REGISTRE INTERNATIONAL FRANÇAIS  
FRENCH INTERNATIONAL REGISTER



## French International Register

# Sail further under the French flag





## RIF is a high quality standard flag register

The French flag RIF is the French registry for commercial vessels. Commercial vessels under the French flag are on the "white list" of the Paris memorandum of understanding and are qualified by the US Coast Guard as QUALSHIP 21st century, thereby confirming the quality of French vessels regarding compliance with international safety standards.

## Quick and simple administrative procedures

RIF Guichet Unique department will follow all your procedures related to customs or maritime affairs. It will also ensure support for shipping companies in their other relations with the French government authorities, reduced mortgage fees, formalities that are free of charge (the shipping company just pays the inspectors' overseas travel costs).

## Le RIF : un pavillon à haute valeur ajoutée

Le RIF, registre international Français, est le registre d'immatriculation français des navires de commerce. Les navires de commerce sous pavillon français sont classés dans la liste blanche du Mémorandum de Paris et bénéficient du label QUALSHIP 21st century décerné par l'US Coast Guard, confirmant ainsi la qualité des navires français en termes de respect des normes internationales de sécurité.

## Procédures administratives simples et rapides

Un interlocuteur unique au sein du RIF suivra toutes vos démarches concernant les Douanes ou les Affaires maritimes. le Guichet Unique assure également un appui aux armements dans leurs autres relations avec l'Administration française :

- un seul formulaire pour les demandes d'immatriculation et de francisation,
- des formalités gratuites,
- des frais d'hypothèque réduits.

## Multiple benefits of the RIF

- Tax measures or exemptions:
- exemption from VAT and customs duties:
    - on the vessel upon import,
    - the goods for victualling and domestic tax, on petroleum products,
    - on deliveries of goods aimed for incorporation into the vessel,
    - on maintenance, conversion, repair, chartering and hiring operations;
  - for crews resident in France: exemption from employer social protection system - ENIM;
  - flat-rate taxation system based on tonnage.

RIF is a register that guarantees a high level of social protection and good employment condition for seamen. Therefore RIF is already full MLC compliant.

RIF enables seamen to validate sailing time in order to obtain or maintain STCW certificates.

One requirement: a crew made up of 25% of European community nationals.

## De nombreux avantages

- Des mesures fiscales et d'exonérations:
- exonération de TVA et de droits de Douane :
    - sur le navire lors de son importation,
    - sur la taxe intérieure, sur les produits pétroliers (TIPP), sur les biens d'avitaillement,
    - sur les livraisons de biens destinés à être incorporés au navire,
    - sur les opérations d'entretien, de transformation, de réparation, d'affrètement ;
  - exonération des cotisations patronales, pour les équipages résidents en France, au régime de protection sociale des gens de mer – ENIM ;
  - bénéficie du régime d'imposition forfaitaire de la taxe au tonnage.

Le RIF est un registre garantissant un haut niveau de protection sociale et des bonnes conditions d'emploi aux marins, préfigurant ainsi les obligations à venir de la nouvelle convention sur le travail maritime - MLC 2006.

Le RIF permet aux marins la validation des temps de navigation pour l'obtention ou le maintien des brevets STCW.

Une exigence : un équipage composé de 25% de ressortissants communautaires.